



Judi 8 mars 2001 08:03

Cher ami,

Nous avons rendez-vous le jeudi 15 mars, au Pont Neuf place du marché, à 17h30, comme convenu ! Si tu as un empêchement, libre à toi de faire une autre proposition. Et s'il n'y a, comme on le dit, que les montagnes qui ne se rencontrent pas, il serait bien étonnant que nous n'arrivions pas à nous voir. Ceci dit, qu'as-tu pensé de la fête ? De mon côté, bénéficiant d'une permission, je me suis rendu dans la cité de Spartacus. J'ai pu voir le Colisée dans lequel se déroulaient les combats de gladiateurs. Qui religieusement parlant, représentaient une forme de sacrifice humain !

Cette notion de sacrifice se retrouve dans la religion chrétienne issue elle-même des religions antiques, Incas et Aztèques compris.

Dans le Christianisme, au cas où tu l'ignores, c'est Jésus-Christ qui se serait sacrifié pour racheter les hommes... Hélas, ce n'est pas sur cet aspect des choses que notre guide insistera, bien entendu. Et ce n'est pas non plus ce qui intéressait les gens qui voyageaient avec moi. Dommage !

En visitant les musées du Vatican, j'ai pu enfin voir et admirer la Chapelle Sixtine de Michel-Ange. Bien que le sujet soit des plus désuets (la création du monde...) son esthétique ne peut laisser personne indifférent. Cependant, tout cela n'est à voir que comme témoin d'un passé bien révolu bien qu'assez proche encore. Ce que les hommes font aujourd'hui dans l'espace et au niveau de l'infiniment petit est autrement plus utile à l'humanité que ce que nous promettait la Renaissance.

Rome n'est pas une grande capitale européenne et cela se voit. Par ailleurs, les services publics y sont délaissés. Le Vatican ressemble à un champignon et se nourrit de la même manière en parasitant quelque peu son tuteur, l'État italien. Quant à la mafia, sa présence plane comme une ombre sur la ville, sans qu'on puisse discerner une seule preuve de sa présence. Certains toutefois la soupçonnent derrière tous les petits commerces à la sauvette. Mais tout cela relève beaucoup de la rumeur que d'autre chose. Ceci dit, un peu plus au sud, les preuves de ses méfaits ne manquent pas. Donc, entretenir ces deux institutions, occultes tout de même, représente un effort et un coup financier à coup sûr pour l'Italie !

Par contre, notre guide réussira l'immense exploit d'intéresser quelque peu le groupe au sein duquel je me trouvais. Ceci à partir d'anecdotes historiques, aussi intéressantes qu'abondantes. Faisant preuve d'un immense métier, il prenait en compte les manques, les préjugés parfois, de ses auditeurs et y répondait à l'avance. Français par sa mère, il parlait parfaitement notre langue, avec un léger accent chantant comme on le fait dans le midi de la France.

Rome m'a rappelé Madrid, mais pas Paris où j'étais encore hier. La puissance et l'histoire des deux bourgeoisies n'ayant rien à voir ou presque, l'une avec l'autre. C'est un peu la même chose entre la bourgeoisie française et la bourgeoisie anglaise ou allemande, mais dans un sens différent.

Ces dernières bourgeoisies (française, anglaise) ayant bénéficié d'un immense empire colonial.

A bientôt. Cordialement.

Etienne.

¹ Michel-Ange : Une partie de la Chapelle Sixtine au Vatican. Peint entre 1508 et 1512.